
 

 1 

Sitzungsprotokoll der Fachschaftenkonferenz vom 12.01.2021 
 

 

Ausrichtend: FB 13 

Raum:  Digital (BigBlueButton) 

Redeleitung: Niklas Stein 
Protokoll:  Sebastian Koch, Özgür Güngör 
Beginn:  18:32 Uhr 
Ende:    20:06 Uhr 
 

 

Anwesend: 
 

FS 01:  Daniela Kirschner, Moritz Richter 

FS 02: 

FS 03:  

   Pädagogik:  

   LaG:  Ilayda Blümler, Isabella Kaya 

   Sport:  Björn Haug, Daniela Lehmann 

   Psychologie:  

FS 04:   

FS 05:  Philipp Schuhmacher 

FS 07:  Philipp Pfeifer 

FS 10: 

FS 11: 

   Geo:  Martin Schäfer, Janina Schäfer 

   MaWi:  Nicklas Graumann, Philip Hirschle 

FS 13:  Sebastian Koch, Ann-Kathrin Sorg, Niklas Stein, Özgür Güngör, Johanna Berg 

FS 15: 

FS 16:  Antje Vahl 

FS 18: 

FS 20:  Jenny Nicola, Robert Jakobi, Florian Löhden  

FS iST: 

FS ESE: 

FS CE 

FS Mechatronik 

FS LaB  Lena Holy, Alice Brand 

Beratend AStA: Domenic Kehrer 

Beratend Senat:  
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Genehmigung der Protokolle 
- Februar 2018 (AStA): Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Domenic fragt 

nach. 
- Februar-FSK 2019 (AStA): Protokoll vorhanden. Domenic fragt nach. 
- März-FSK 2019 (FS10): Protokoll nicht vorhanden 
- Mai-FSK 2019 (FS 04): Angenommen, bitte hochladen 
- Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich. 
- August-FSK 2019 (FS3): Genehmigt, Probleme beim hochladen, Domenic kümmert sich. 
- Januar-FSK 2020 (FS 16): Angenommen (15 Ja, 1 Nein, 0 Enthaltungen) 
- Februar-FSK 2020 (FS 15): Protokoll nicht vorhanden 
- April-FSK 2020 (FS 20): Nach Änderung angenommen (9 Ja, 0 Nein, 7 Enthaltungen) 
- Juni-FSK 2020 (AStA): Domenic fragt nach. Kein Protokoll vorhanden. 
- Juli-FSK 2020 (FS 01): Angenommen, wird noch hochgeladen 
- August-FSK 2020 (FS 03): Wurde noch nicht rumgeschickt 
- September-FSK 2020 (FS 04): Wurde noch nicht rumgeschickt 
- Oktober-FSK 2020 (FS 05): Fertig, wird verschickt 
- Dezember-FSK 2020 (FS 11): In Arbeit 
 

 

Wichtiges aus den Fachschaften 

 

FS 01:  Digitales Fachschaftswochenende steht an 

FS 20:  RPGnoM   

 

 

Wichtiges aus den Gremien 

 
AStA: 

Es gibt voraussichtlich zu viele Rücklagen. Eventuell muss Geld ausgegeben  

werden (Stand Anfang 2020, Jahresausgaben 2020 noch nicht berücksichtigt)   

 

StuPa: 

Sitzung am 22.12.: Der neue Haushalt wurde bewilligt unter dem Vorbehalt, dass das 

   Protokoll angenommen wird. Vorher wird nur 1/12 an Geld bewilligt. 

 

 

 

 

Finanzanträge: 
300 € für Verpflegung und kleine Gimmicks für ein Digitales Fachschaftswochenende, 

angenommen (10 Ja, 1 Nein, 7 Enthaltungen) 
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Tagesordnung 
 

 

TOP 1: Wahlordnung – Elektronische Wahlen 
Uhrzeit: 18:59 

 

Die Frist für die Änderungen an der Wahlordnung ist der 13.01.2021. Damit werden neue Paragraphen 

eingeführt, welche Elektronische Wahlen ermöglichen. Die FSK sieht es kritisch, dass Elektronische 

Wahlen als reguläre Möglichkeit neben Urnen- und Briefwahlen eingeführt werden und diese auch 

nach der Pandemie noch Gültigkeit haben. Hierbei wird auch angeführt, dass das Polyas-Programm 

den Grundsätzen der Wahlordnung widerspricht, z.B. kein einsehbarer Quellcode. 

Vorschlag: Die FSK soll sich der Haltung der Fachschaft Informatik (siehe Link) anschließen. 

Der Vorschlag wurde angenommen. (13 Ja, 1 Nein, 4 Enthaltungen) 

 

Link zum Protokoll der Fachschaft Informatik: 

https://www.d120.de/bookstack/books/sitzungsprotokolle/page/sitzung-2020-11-25 

 
 

 

TOP 2: Zoom 
Uhrzeit: 19:19 

 

Die FSK hatte sich letztes Jahr gegen Zoom ausgesprochen, konnte aber nichts mehr gegen die 

gekauften Lizenzen der Uni unternehmen. Allerdings läuft (vermutlich) im April die einjährige Zoom-

Lizenz der Uni aus. Laut Warzecha sollten neue Alternativen in Betracht gezogen werden, bisher ist 

allerdings noch nichts passiert. Aufgrund des Endes der Lizenz im April sollte möglichst in der Februar-

FSK Prof. De Gersem zu einem Gespräch eingeladen werden. 

Für das Gespräch wurden folgende Punkte angebracht: 

- Eine Alternative wäre BigBlueButton, dieses wird aber nicht unbedingt als optimale Lösung 

empfunden 

- Technische Probleme wird es vermutlich bei allen Plattformen geben 

- Ein Zoom-Boykott könnte auf Profs. Keine Einflüsse habe und somit eher ein Problem für den 

Einzelnen darstellen 

- Eine Umstellung auf ein anderes Programm könnte schwer werden, da sich viele mittlerweile mit 

Zoom auskennen 

- Bei einer Wahl eines geeigneten Programms sollte darauf geachtet werden, dass eine Einsicht der 

eigenen Daten möglich ist 

- Es gab scheinbar hunderte Beschwerden gegen Zoom im Frühjahr 2020 beim 

Beschwerdemanagement 

- Die Uni hat es verpasst im letzten Jahr mit den Zoom-Gegner in die Diskussion zu gehen 
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Abstimmung ob möglichst in der nächsten FSK das Gespräch mit Prof. De Gersem gesucht wird. 

Angenommen (14 Ja, 1 Nein, 3 Enthaltungen) 

Die Mail (siehe Link) wird noch mal herumgeschickt und Anmerkungen sollen bis 15.01.2021 

eingetragen werden. (11 Ja, 1 Nein, 4 Enthaltung) 

 

Link zur Mail: 

https://www.d120.de/bookstack/books/sitzungsprotokolle/page/sitzung-2020-11-25 

 

 

 

TOP 3: O-Phase 
Uhrzeit; 19:54 

 

Frage: Wie stellen sich die Fachschaften die O-Phase vor und ob eine Zusammenarbeit untereinander 

erwünscht ist. FS 05 wird ihre OWO für das Sommersemester wie immer haben. Aufgrund von 

geringen Teilnehmerzahlen (Masterstudierende) wäre die Überlegung, ob man die Events 

zusammenlegt. 

Es wird Rücksprache mit den Fachschaften gehalten und die jeweiligen Organisatoren sollen sich bei 

Interesse bei FS 20 melden. 

 

 

 

 

Sonstiges: 
 

LaB wartet auf Rückmeldung des AStA (bzgl. Anwalt):  

Ein Studierender hat beim AStA wegen Rechtsbeistand bei Bafög angefragt. Allerdings gab es bisher 

keine Rückmeldung vom Anwalt oder AStA. Das Problem: AStA-Büro nur selten besetzt und 

telefonisch ist keiner erreichbar. Domenic fragt nach.  
 

 

 

Termine 
 

 

Nächste FSKs: 

 
Februar FSK: FS 10 oder FS 15: voraussichtlich 25./26.02. (Prof. De Gersem soll 

eingeladen werden) 

Keiner Anwesend: FS 16 würde notfalls übernehmen. 

Niklas Stein fragt bei FS Bio wegen Ausrichtung nach. 


